Martes 20 de Abril del 2010

Última modificación 20.04.2010

El Financiero Mayores reservas preventivas frenarán el crédito: Banorte Jeanette Leyva Reus La estabilidad económica impuesta por el Banco de México para controlar la inflación propiciará un entorno que ayudará a fortalecer la intermediación financiera, que debe ir acompañado de mayor competencia e innovación en la regulación para evitar un freno en el desarrollo de la banca. El incremento de reservas preventivas en carteras hipotecarias o comerciales, que se prevé inicie este año, sí pondrá un freno en el otorgamiento de crédito nuevo, pero estas medidas son adecuadas para continuar blindando al sistema bancario. Utilidad neta de la BOLSA cae 11.5% en el primer trimestre (Clara Zepeda Hurtado) En el primer trimestre del año, la Bolsa Mexicana de Valores (BOLSA) registró una utilidad neta de 123.6 millones de pesos, 11.5 por ciento inferior a la reportada en enero-marzo de 2009. De acuerdo con su informe al primer trimestre. la emisora sufrió una pérdida anual de 16.1 millones de pesos. Aunque las ventas repuntaron 14.92 por ciento en el periodo de referencia, a 378 millones de pesos, la plaza bursátil precisó que los ingresos financieros menores (baja en tasas de interés y pérdida en cambios) fueron el mayor lastre en la utilidad neta, pues este renglón descendió 24 mil 816 millones de pesos. Superpeso, ¿por cuánto tiempo? Raymond Chaine B. / NSC Asesores En lo que va del año, el peso ha mostrado una fuerte apreciación, la cual es probable siga durante un tiempo más. Los motores de esta apreciación vienen principalmente por los siguientes factores, que habrá que evaluar de manera minuciosa para determinar si la tendencia actual de apreciación seguirá o se detendrá. El principal factor es el hecho de que la economía mexicana se ha recuperado de manera espectacular durante los últimos tres trimestres, superando al resto de los mercados latinoamericanos. Este rebote del PIB mexicano, junto con un buen manejo del déficit fiscal, ha sido muy bien visto por los inversionistas foráneos y por las agencias calificadoras, disminuyendo el riesgo país de manera significativa y captando una gran cantidad de recursos antes denominados en otras monedas. Recursos de fondos de inversión tocan máximo histórico en marzo Clara Zepeda Hurtado El patrimonio administrado por la industria de fondos de inversión en México aumentó en marzo 26.14 por ciento en comparación con el tercer mes de 2009 y 9.30 por ciento frente a diciembre, alcanzando así un billón 32 mil 910 millones de pesos, lo que representa un máximo histórico. Los recursos administrados por estos vehículos de inversión, que son una puerta de acceso de ahorradores mexicanos a los rendimientos que otorgan los mercados financieros nacionales e internacionales, representan 7.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) nominal estimado para este 2010. Afore elevan en 90% utilidades en el primer trimestre del año Eduardo Jardón Afore Banamex fue la que obtuvo mayores utilidades, al reportar una cifra de 392 millones de pesos, 15 por ciento más que en el primer trimestre de 2009. Le siguió Afore Bancomer, con ganancias por 284.9 millones de pesos, con lo que presentó un crecimiento de 79 por ciento. Crecimiento de 4% en México, hasta 2011 Ivette Saldaña La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) mantiene en 2.7 por ciento su pronóstico de crecimiento para México en 2010, pero lo elevó a 4 por ciento en 2011, mayor al promedio estimado para los países miembros, aunque menor al de Brasil y de Chile. El economista senior y jefe de la oficina para América Latina de la OCDE, Jeff Dayton-Johnson, dijo que México sufrió más que cualquier otro país por la crisis de 2009 debido a su gran dependencia de Estados Unidos. Prolongar estímulos fiscales, sugiere la OIT Arturo Robles La desaceleración que se observó en el mercado de trabajo durante la recesión económica ha propiciado mayor empleo informal y una aqudización de la pobreza en algunas economías emergentes y en desarrollo, además de un débil crecimiento en los salarios reales. En su informe Intensificar una recuperación con alto coeficiente de empleo en los países del G-20, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) señala que la anulación de las medidas de estímulo fiscal lanzadas en 2009 no debería producirse de manera prematura. El G-20 salvó 21 millones de plazas de trabajo GINEBRA, 19 de abril.- Las políticas económicas adoptadas por los gobiernos del G-20 para responder a la crisis salvaron o crearon cerca de 21 millones de empleos entre 2009 y 2010, según un estudio de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). El informe fue elaborado por el organismo para presentarlo en la Reunión de Ministros del Trabajo y del Empleo del G-20 (las potencias más ricas y los países emergentes) que se realizará en Washington mañana (hoy) y el miércoles. Promovido por el presidente de EU, Barack Obama, en la Cumbre de Pittsburgh (EU), el encuentro "destaca la importancia que los líderes del G-20 le han atribuido al empleo de calidad como eje de la recuperación", dijo en un comunicado Juan Somavia, director general de la OIT. Recuperación en flujo de remesas, a partir de julio Ivette Saldaña A pesar de que en 2009 cayeron las remesas familiares que recibe el país, en la segunda mitad del presente año se recuperará la llegada de esas divisas, sobre todo porque se mantienen los factores que empujan a los mexicanos a migrar. El economista en jefe para México de BBVA, Adolfo Albo, advirtió que aun con el incremento de las remesas tomará un par de años, de aquí a 2012, recobrar los niveles de 25 mil millones de dólares vistos en 2008. Lo anterior, apuntó, porque la recuperación económica de Estados Unidos será lenta Cabildea la Concamin flexibilidad laboral Zenyazen Flores La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) demandó ampliar la gama de contrataciones de personal, y que incluya las figuras de personal de entrenamiento y periodos más largos de prueba, a fin de modernizar las relaciones de trabajo y aumentar la competitividad y productividad en el mercado laboral mexicano. En un documento enviado a los legisladores del sector obrero en la Cámara de Diputados, el organismo plantea una reforma laboral que contemple cinco ejes de acción que marquen un cambio en el mercado de trabajo. Manuel Reguera Rodríguez, asesor jurídico de la Confederación, señaló que el punto relacionado con la flexibilidad en la contratación es en el que recae un cambio importante para la Concamin. Crece 11% importación de granos a marzo Héctor A. Chávez Maya La sequía que enfrentó México el año pasado y que generó la pérdida de al menos 700 mil hectáreas de alimentos, causó un incremento superior 11 por ciento en las importaciones de granos y oleaginosas en el primer trimestre en comparación con igual periodo de 2009, a pesar de que su valor económico fue menor debido a que los precios internacionales se han mantenido a la baja. Esa alza continuará al menos hasta junio, pues será en el segundo semestre cuando las cosechas de Sinaloa y Tamaulipas podrán sustituir las compras al exterior. Investigadores alertan que de continuar esta tendencia, a más tardar en 2020 México dependerá en más de 80 por ciento de las importaciones de granos y oleaginosas, principalmente de Estados

Unidos. Inflada burbuja de crédito externo en el sector privado Esteban rojas La burbuja de crédito externo es una realidad en la economía mexicana, situación que debe revisarse a fin disminuir en la medida de lo posible riesgos inherentes, como las tasas de interés y la volatilidad del tipo de cambio. De acuerdo con cifras reportadas por el Banco de México (Banxico), al cierre del año pasado el sector privado no bancario registró créditos del exterior por 61 mil 229 millones de dólares, dato que significa 8.36 por ciento menos respecto al cierre de 2008, pero un incremento de 46.17 por ciento frente a lo que se reportaba a inicios de la década. Incluso, la burbuja del crédito comenzó a inflarse un poco antes del inicio de la gran crisis financiera global, ya que los datos históricos del propio Banco Central mexicano señalan que de 2006 a 2007 los empréstitos en dólares al sector no bancario se incrementaron 27.13 por ciento, ya que pasaron de 47 mil 535 millones, a 60 mil 432. El Reforma Avanza competitividad a medias.- CCE Verónica Gascón Ciudad de México (20 abril 2010).- La competitividad del País presentó un avance de 50 por ciento en los últimos 2 años, siendo los temas de educación, transporte e innovación los de más atraso, aseguró Armando Paredes Arroyo, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Al presentar los avances de su agenda en la materia, Paredes Arroyo dijo que en general se había presentado un avance de 50 por ciento, pero por arriba de este nivel están los temas de energía, comercio exterior, sector financiero y estado de derecho. El líder empresarial reconoció que a pesar de este resultado otros países presentan mejores avances en los rankings mundiales. Alerta OCDE de recuperación sin empleo Ernesto SarabiaCiudad de México (20 abril 2010).- El mercado de trabajo en el corto plazo enfrenta el riesgo de que la recuperación económica se dé sin un incremento en el empleo, pues las empresas han logrado responder al aumento de la demanda sin abrir nuevas plazas, advirtió José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación v el Desarrollo Económicos (OCDE). En una reunión de Ministros del Grupo de los 20 (G-20), en Washington, dijo que ello aplica también para aquellos países que lograron contener la pérdida de empleos por los recortes generalizados en las horas de trabajo. Las empresas tienen margen suficiente para responder al aumento de la demanda al aumentar las horas de trabajo, antes de comenzar a contratar nuevos trabajadores en gran número, comentó. Rompen reservas nuevo récord Ciudad de México (20 abril 2010).- Las reservas internacionales del País subieron a un máximo histórico de 97 mil 433 millones de dólares al 16 de abril, desde el récord anterior de 96 mil 220 millones de la semana previa. anunció este martes el Banco de México. Las reservas aumentaron mil 214 millones de dólares en una semana, destacando el incremento por mil millones resultante de operaciones con Pemex, detalla el banco central en un comunicado. En lo que va del año, las reservas han aumentado en 6 mil 596 millones de dólares y rondan niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en el 2009. El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78860.htmlMéxico puede crecer 6% en 2010, estima Hacienda José Manuel Arteaga La economía de México podría alcanzar un crecimiento de hasta 6%, en el año si hay una recuperación internacional más fuerte, aseguró Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda. " Nosotros creemos que es claramente sostenible, obviamente el entorno externo sigue sujeto a ciertos riesgos, pero nuestras estimaciones han sido relativamente cuidadosas, en donde podría haber acciones positivas por el lado de la demanda externa", expresó el funcionario. Dijo que la última provección oficial de 4.1% es claramente sostenible.

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78862.htmlCrudo baja por fraude banco EU Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo cayó cerca de 2.0% en las negociaciones de ayer, debido a que continúa el nerviosismo de los inversionistas del mercado luego de darse a conocer una denuncia por fraude en contra de Goldman Sachs, donde los capitales se refugiaron en los bonos estadounidenses como una mejor alternativa de inversión. Los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI), bajo ese escenario, presentaron cotizaciones de 81.54 dólares por barril, que comparado con las transacciones del viernes pasado ubicadas en 83.02 dólares, significó una disminución de 1.48 dólares, una contracción de 1.78%, mientras el crudo Brent de Londres reportó un precio de 84.23 dólares por barril de petróleo crudo, frente al nivel observa en la sesión anterior (85.99 dólares), representó un ajuste a la baja de 1.79 dólares, equivalente a 2.05%. La mezcla mexicana de petróleo crudo siguió el mismo comportamiento negativo del mercado petrolero, al finalizar ayer las negociaciones en 73.34 dólares por barril, respecto a las cotizaciones de la semana pasada establecidas en 74.56 dólares, lo que resultó una contracción de 1.22 dólares, que representó un ajuste a la baja de 1.64%. http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78852.htmlTiempo de reformas Rubén Migueles Tenorio El próximo 30 de abril concluye el período ordinario de sesiones en el Congreso y existen una gran cantidad de importantes asuntos pendientes de ser aprobados y que juegan un papel estratégico en el futuro desarrollo económico, político y social del país. Entre las iniciativas en puerta en el Congreso destacan: la Ley de Seguridad Nacional; la Reforma Política; la Reforma a la Ley de Salud para prohibir la venta de alimentos &ldguo; chatarra&rdguo; en tiendas escolares; y en materia económica, las reformas a la Ley Federal del Trabajo, de competitividad y de Telecomunicaciones, por mencionar algunas importantes. A fines de marzo de 2010, la Junta de Coordinación Política del Senado, constituida por los coordinadores parlamentarios, acordó que los temas prioritarios de este periodo legislativo serían las transformaciones al sistema político-electoral mexicano y el tema de la seguridad. El Economista http://eleconomista.com.mx/mercadosestadisticas/2010/04/20/reportes-ganancias-eu-impulsan-bmvReportes de ganancias en EU impulsan a la BMV La Bolsa mexicana operaba a la alza y el IPC ganaba el martes 0.78%, porque se recuperaba el apetito mundial por el riesgo tras resultados corporativos alentadores en Estados Unidos. A las 12.58 hora local (1758 GMT), el principal índice bursátil, el IPC, cotizaba en 33,701 puntos. "México está subiendo porque Estados Unidos está apoyando el alza con las expectativas de reportes de ciertas empresas y las ganancias de las que ya reportaron", dijo Jorge Ignacio Lagunas, administrador de portafolio de Interacciones. Goldman Sachs anunció el martes que sus ganancias del primer trimestre casi se duplicaron y superaron las expectativas. A este optimismo, se sumaban otros reportes corporativos, como el de Coca-Cola, que informó de resultados mixtos; Johnson & Johnson cumplió con los pronósticos, pese a una baja en las ventas, y UnitedHealth Group superó las estimaciones. http://eleconomista.com.mx/mercadosestadisticas/2010/04/20/suben-futuros-petroleo-euSuben los futuros del petróleo en EUNUEVA YORK.- Los futuros de

petróleo en Estados Unidos subían 2 dólares el martes, debido a que retornaba el apetito por el riesgo, mientras que el dólar caía y las acciones avanzaban en medio de positivas ganancias corporativas que avudaban a resurgir del optimismo sobre una recuperación. A las 1627 GMT, en la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para mayo avanzaba 2.02 dólares, o 2.48%, a 83.47 dólares por barril, operando desde 81.51 a 83.47 dólares. http://eleconomista.com.mx/mercadosestadisticas/2010/04/20/bolsas-europeas-alza-automotrices-energeticasBolsas europeas a la alza por automotrices y energéticasLONDRES.- Las bolsas europeas subieron el martes, con las acciones de las automotrices a la cabeza, después de que los resultados de Daimler fueran mejores de lo previsto, y de que las empresas energéticas obtuviesen ganancias gracias a los altos precios del crudo. El índice FTSEurofirst 300 de las principales bolsas europeas cerró con una subida del 1.4% hasta los 1,103.46 puntos, tras dos días de pérdidas. El referencial acumula una subida de 71% desde el mínimo histórico del 9 de marzo del año pasado. Las acciones de automotrices fueron demandadas después de que el fabricante de automóviles de lujo Daimler anunció el lunes unos buenos resultados del primer trimestre y dijo que su división Mercedes Benz podría ganar el doble de lo previsto. Daimler ganó 7.4%, BMW y Renault subieron 4.2 y 4.5%, respectivamente. Fiat y Peugeot avanzaron 9.3 y 5.1%, respectivamente. Algunos analistas siguen siendo precavidos por la subida del mercado. http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/04/20/mantiene-shcppronosticoMantiene la SHCP pronósticoEl gobierno ratificó su pronóstico de crecimiento para este año en 4.1%, a pesar de los riesgos sobre la recuperación de la demanda en Estados Unidos y la incertidumbre sobre la sostenibilidad fiscal de algunas economías europeas. El titular de la Unidad de Planeación Económica de la Secretaría de Hacienda, Miguel Messmager, afirmó en entrevista en el marco del foro Perspectivas Económicas 2010 organizado por la OCDE, que las estimaciones previstas son claramente sostenibles. Lo anterior debido a que si bien existen riesgos externos, también hay posibilidades de un mejoramiento de la demanda interna. "Creemos que es sostenible. Obviamente, el sector externo sigue sujeto a ciertos riesgos, pero por otro lado nuestras estimaciones han sido cuidadosas y donde también pudiera haber sorpresas positivas es por el lado de una mayor demanda interna", expresó. http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/04/20/mexico-listo-unificacion-financierainternacionalMéxico, listo para unificación financiera internacionalMéxico está listo para asimilar cualquier regulación que lo unifique con los sistemas financieros del mundo ya que muchos de los temas que se discuten han sido adaptados en el país por adelantado, aseguró el presidente Ejecutivo de la Asociación de Bancos de México, Luis Robles Miaja. Ante la globalización de las economías, se necesita una regulación de alcance mundial para impedir que la crisis generada en un país se exporte a otras naciones. Como consecuencia de la crisis y de la quiebra de muchos sistemas, se está trabajando a nivel nacional e internacional, en diversas iniciativas para regular al sistema financiero, agregó en entrevista. http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/20/rezagos-crisis-dejaran-mas-64-millones-pobres-bmRezagos de la crisis dejarán más de 64 millones de pobres: BMLos efectos de la crisis económica pueden ser 'costosos y duraderos' y dejarán a unas 64 millones de personas en la extrema pobreza este año, informó hoy el Banco Mundial (BM).La crisis financiera iniciada en el 2008 y la recesión global han incrementado el desafío de alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), que cumplió diez años de su lanzamiento. En contraste con el crecimiento récord entre el 2000 y el 2007, la economía global creció solamente 1.9% en el 2008 y se contrajo 2.2% en el 2009, señaló el BM en su reporte Indicadores de Desarrollo Mundial (WDI, por sus siglas en inglés). El informe cubre más de 900 indicadores que documentan el estado de las economías del mundo en las áreas de educación, salud, pobreza, ambiente, economía y comercio, entre otras. http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/20/banca-mundial-no-reconoce-perdidastotales-fmiBanca mundial no reconoce pérdidas totales: FMI A un año y medio de que estalló la crisis financiera mundial, los bancos globales no han terminado de reconocer las pérdidas vinculadas a sus negocios de alto riesgo, denuncia el Fondo Monetario Internacional (FMI). Al difundir los últimos capítulos de su reporte Global Financial Stability Report (GFSR), expertos del Fondo estiman que sólo se han identificado y puesto en los balances, dos terceras partes del total de los quebrantos de bancos de inversión. Así que las mermas sin reconocer siguen representando una fuente de riesgo latente, advierten. Según las estimaciones del FMI, las pérdidas bancarias mundiales, consecuencia de sus riesgosas operaciones financieras ascienden a 2.3 billones de dólares. Esta cifra incorpora una corrección a la baja respecto a la proyección anterior del FMI de 2.8 billones. http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/04/20/fmi-revisa-baja-costocrisis-instituciones-financierasFMI revisa a la baja costo de crisis en instituciones financieras El Fondo Monetario Internacional anunció este que revisó a la baja su estimación sobre el costo de la crisis actual para las instituciones financieras mundiales, a unos 2.3 billones de dólares contra los 2.8 billones que previó seis meses antes. Sin embargo, el FMI advierte en su reporte que el aumento de la deuda pública en el mundo puede comprometer la estabilidad financiera en el mundo, limitando la oferta de crédito y haciendo aumentar las tasas de interés. "La recuperación económica ha cobrado impulso, las amenazas a la estabilidad financiera mundial han disminuido, pero los temores acerca de los riesgos soberanos de los países desarrollados podrían socavar los avances logrados en materia de estabilidad y prolongar la crisis del crédito", señaló el FMI. http://eleconomista.com.mx/economiaglobal/2010/04/20/repuntan-paises-emergentesRepuntan países emergentesEl crecimiento económico de los países en desarrollo será casi el doble que el de las naciones de alto ingreso en el 2010 y el 2011, dijo hoy el presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick. Con ello, la expansión en esas naciones será nuevamente la fuerza detrás de gran parte de la recuperación global en los próximos años, aunque el ritmo de la misma seguirá lento. "Los países en desarrollo pueden ser los motores del crecimiento", dijo Zoellick en una teleconferencia de prensa, previa a la reunión de verano del Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional (FMI) a celebrarse aquí esta semana. http://eleconomista.com.mx/organismos-empresariales/2010/04/20/ip-lanza-plan-impulsa-paisIP lanza plan para impulsar al paísEl Ejecutivo y Legislativo avanzaron en 50% de las demandas del sector empresarial durante el periodo 2008-2009, sin embargo las grandes ausentes son las reformas estructurales, lo que impide a México detonar su competitividad, aseveró el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Armando Paredes, presidente del organismo, precisó que sectores como el financiamiento, salud y empleo presentaron una mejora de apenas 50%, mientras que transporte,

educación e innovación lo hicieron en 30%; y el rubro de energía registró un ascenso del 60 por ciento. Al presentar su Agenda para Mejorar la Competitividad 2010-2011, el dirigente empresarial lamentó que México siga rebasado por otras naciones que implementan medidas estratégicas en la materia, mientras que en nuestro país se continúa en un proceso de análisis y discurso. La Jornada http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/04/20/bm-efectos-de-la-crisis-dejaran-a-64-millones-en-pobreza-extrema-en-2010/BM: efectos de la crisis dejarán a 64 millones en pobreza extrema en 2010Washington. Los efectos de la crisis económica pueden ser "costosos y duraderos" y dejarán a unos 64 millones de personas en la extrema pobreza este año, informó hoy el Banco Mundial (BM). La crisis financiera iniciada en 2008 y la recesión global han incrementado el desafío de alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM), que cumplió diez años de su lanzamiento. En contraste con el crecimiento récord entre 2000 y 2007, la economía global creció solamente 1.9 por ciento en 2008 y se contrajo 2.2 por ciento en 2009, señaló el BM en su reporte Indicadores de Desarrollo Mundial (WDI, por sus siglas en inglés). El informe cubre más de 900 indicadores que documentan el estado de las economías del mundo en las áreas de educación, salud, pobreza, ambiente, economía y comercio, entre otras http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/04/20/mexico-avanza-a-medias-en-competitividadcee/México avanza a medias en competitividad; falta madurez a gobierno: CCEJuan Carlos Miranda México, DF. México ha avanzado a medias en competitividad en los últimos dos años, afirmó el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Armando Paredes Arroyo, al presentar la agenda de competitividad 2010-2011 del sector privado. La educación, transporte e innovación son los rubros que presentan más rezagados, reflejo de " la visión dogmática&rdguo: de los tomadores de decisiones, dijo el titular del CCE en conferencia de prensa, donde anunció las 170 recomendaciones del sector empresarial (98 dirigidas al Ejecutivo Federal y 72 al poder Legislativo) en áreas identificadas como prioritarias para mejorar el crecimiento de la economía. De aprobarse estas medidas, expuso, se generaría un crecimiento sostenido de por lo menos 5 por ciento del producto interno bruto (PIB) para los próximos años y permitirían la generación de 700 mil empleos anuales. http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/04/20/fmi-advierte-quedeuda-publica-pone-al-mundo-en-riesgo-de-otra-crisis/Deuda pública pone en riesgo de otra crisis al mundo, advierte FMIWashington. El fuerte endeudamiento de los gobiernos en países ricos presenta un riesgo para la estabilidad del sector financiero que podría desatar una segunda crisis crediticia global, advirtió hoy en un informe el Fondo Monetario Internacional (FMI). Ya ocurrió en Grecia, aunque este es un caso especial y no debería ser comparado con otros miembros de la zona euro tenemos un llamado de alerta, señaló un directivo tras la presentación del informe. La salud del sistema financiero global había mejorado junto a la frágil recuperación de la economía mundial, pero que los inversionistas están inquietos por los crecientes niveles de deuda pública que podrían socavar los avances en estabilidad ganados hasta ahora. "Los riesgos de deuda soberana de los países avanzados podrían socavar las ganancias en estabilidad y llevar la crisis del crédito a una nueva fase", dijo el FMI en una actualización de su Informe de Estabilidad Financieroa Global.